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Äàïàìàãë³ ³

ïàäòðûìàë³...

15 кастрычніка ў нашым рэгіёне, як і ў Магілёўскай вобласці ў
цэлым, прайшоў чарговы адзіны дзень інфармавання насельніц-
тва. Асноўная тэма дня іфармавання – “Дзяржаўная сацыяльная
падтрымка насельніцтва – важны накірунак палітыкі беларускай
дзяржавы”.

Сотні чыноўнікаў нашага рэгіёна “галёкалі” па самых розных
населеных пунктах у складзе інфармацыйна-прапагандысцкіх
груп, выкідваючы на вецер грошы падаткаплацельшчыкаў, каб
распавесці рабочым, сялянам і пенсіянерам, як ашчаслівіў іх
Аляксандр Рыгоравіч, падпісаўшы чарговы Указ ад 14 верасня
2009 года № 458 “Аб дзяржаўнай адраснай сацыяльнай дапамо-
зе”.

А шчасце прываліла вельмі вялікае: з 1 студзеня наступнага
2010 года для інвалідаў 3 групы (акрамя тых, хто сталі інвалідамі
“па п’янцы”) і дзяцей да 18 гадоў, якія не прызнаюцца інвалідамі,
але маюць патрэбу па медыцынскіх паказаннях, уводзіцца новы
від дзяржаўнай падтрымкі – сацыяльная дапамога на набыццё
тэхнічных сродкаў сацыяльнай рэабілітацыі ў памеры іх кошту.

Аплочвацца будуць розныя віды пратэзаў (акрамя зубных), ар-
тэпедычны абутак, слыхавыя апараты, інсулінавыя шпрыцы, іголкі
і тэст-палоскі для вызначэння цукру ў крыві.

(Ïðàöÿã íà ñò. 2)
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Сустрэча, якая адбылася 14

кастрычніка, была насычана
размовамі на эканамічныя і па-
літычныя тэмы і доўжылася
каля трох гадзін.

Палову ўдзельнікаў сходу
складалі «фронтаўцы» і актыві-
сты БХД, астатнія - грамадзян-
скія актывісты і прыхільнікі еў-
раінтэграцыі.

Перад прысутнымі выступіў
намеснік старшыні Партыі БНФ
Рыгор Кастусёў. Ён распавёў
удзельнікам сустрэчы пра
мэты і задачы Беларускага Еў-
рапейскага Форуму, які плану-
ецца правесці 14 лістапада,
патлумачыў сутнасць прагра-
мы Усходняга партнёрства.

Вельмі багата было пытання
пра эканамічную сітуацыю ў
краіне. На іх разгорнута адказ-
ваў кандыдат эканамічных на-
вук Пётр Мігурскі.

На сходзе ў якасці дэлегатаў
на Беларускі Еўрапейскі Форум
вылучылі восем чалавек, сярод
якіх намеснік старшыні Партыі
БНФ Рыгор Кастусёў, гра-
мадскі актывіст Міхал Кучарэн-
ка, кіраўнік шклоўскай суполкі
ПБНФ Уладзімір Алейнікаў.
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Апроч гэтага, новым указам
прадугледжана, што, пры наяў-
насці запазычанасці па аплаце
жыллёва-камунальных паслуг,
дзяржаўная адрасная сацы-
яльная дапамога будзе накіро-
ўвацца ў першарговым парад-
ку на аплату (поўнасцю альбо
часткова) указаных паслуг у
безнаяўнай форме шляхам пе-
ралічэння на рахунак арганіза-
цыі, ажыццяўляючай эксплуа-
тацыю жыллёвага фонда. Пры
гэтым сістэма безнаяўных
жыллёвых субсідый скасоўва-
ецца.

Павялічваецца крытэрый
патрэбнасці для прызначэння
грамадзянам, апынуўшымся ў
цяжкой жыццёвай сітуацыі, ад-
зіначасовай сацыяльнай дапа-
могі  з 120 да 150 % бюджэта
пражытачнага мінімума ў ся-
рэднім на душу насельніцтва.

Павялічваецца перыяд прыз-
начэння штомесячнай сацы-
яльнай дапамогі да шасці ме-
сяцаў (раней дапамога прыз-
началась, як правіла, на тры
месяцы).

Вось так “моцна” ўзмацніла
наша дзяржава і яе нязменны
кіраўнік сацыяльную падтрым-
ку маламаёмаснага насельніц-
тва ў перыяд сусветнага крызі-
су.

Асабліва крануў “клопат” пра
інвалідаў, якім наша родная
дзяржава і яе мудрые чыноўнікі
нарэшце вырашылі аказваць
дапамогу ў набыцці неабход-
ных для іх жыцця рэчаў – пра-
тэзаў і г. д. У абсалютнай боль-
шасці развітых краінах свету, у
тым ліку ва ўсіх нашых сусед-
зяў, такая жыццёва неабходная
дапамога існуе ўжо не адзін
год.

Ну а ў іншых пунктах прыня-
тага указа нашы “мудрыя” чы-
ноўнікі паклапаціліся, каб як
мага меней маламаёмых бела-
русаў змаглі гэтую сацыяльную

(Ïðàöÿã. Ïà÷. íà ñò. 1) дапамогу атрымаць.
У прыватнасці, пры прызна-

чэнні сацыяльнай дапамогі су-
купны прыбытак сям’і будзе
вылічвацца за дванаццаць ме-
сяцаў, папярэдніх месяцу зва-
рота (зараз прадугледжаны
разлік за тры месяцы).

 Як тлумачыцца ў каментарыі
да “адзінага дня інфармаван-
ня”, апублікаваным у Шклоўс-
кай раённай газеце “Ударны
фронт”, “прыбыткі найбольшай
па колькасці групы атрымаль-
нікаў адраснай дапамогі – ся-
лян – маюць сезонны характа-
р.Павелічэння тэрміну, за які
вылічваецца сукупны прыбытак
пры прызначэнні дапамогі,
дазволіць больш аб’ектыўна
вызначаць патрэбнасць асноў-
най часткі атрымальнікаў дзяр-
жаўнай адраснай сацыяльнай
дапамогі”.

А калі казаць прасцей, ша-
ноўныя чытачы, то калі вы паў-
года атрымлівалі нядрэнны за-
робак, а потым наступную па-
лову сядзелі без кавалка хлеба,
дапамогі вы ўсё роўна не атры-
маеце, бо ў сярэднім за год вы
мелі, на погляд нашай “сацы-
яльна арыентаванай” дзяржа-
вы, зносныя ўмовы для жыцця.
Такі вось “клопат” у былога
простага сялянскага хлопца
Сашы Лукашэнка і яго верных
чыноўнікаў пра землякоў-ся-
лян, якія жывуць на мізэрныя
зарплаты.

Больш за тое, дапамогі вы не
атрымаеце ні ў якім выпадку,
калі працуеце на ўмовах няпоў-
нага працоўнага часу (за вык-
лючэннем асоб, якім най-
мальнік абавязаны прадстаў-
ляць няпоўны рабочы час у ад-
паведнасці з заканадаўствам)
альбо набылі на працягу
апошніх дванаццаці месяцаў за
лік уласных сродкаў транспар-
тны сродак.

Мяне асабліва кранае пукт
пра “працуеце ва ўмовах ня-

паўнога працоўнага часу”. На
мой погляд, пісаць аб гэтым,
калі значная частка прадпры-
емстваў і арганізацый ва ўмо-
вах крызісу перайшла на ска-
рочаны працоўны тыдзень, калі
людзей масава пераводзяць на
няпоўныя тарыфныя стаўкі –
верх цынізму з боку нашых
“клапатлівых” чыноўнікаў.
Складваецца ўражанне, што
ўсе іх дзеянні накіраваны на
тое, каб максімальна змен-
шыць колькасць атрымальнікаў
адраснай дапамогі...

Ды і самі людзі не вельмі ве-
раць казкам аб клапатлівых чы-
ноўніках, таму усё менш звяр-
таюцца за дапамогай да дзяр-
жавы. Так, напрыклад, па апе-
ратыўных дадзеных за 9 меся-
цаў 2009 года ў Бялыніцкім ра-
ёне за прызначэннем дзяржаў-
най адраснай сацыяльнай да-
памогі звярнулась 189 сямей (у
іх складзе 598 членаў сям’і),
тады як за аналагічны перыяд
мінулага года за дапамогай да
дзяржавы звярнулась 418 ся-
мей (1341 членаў сям’і).

Дзяржаўная адрасная сацы-
яльная дапамога ў Бялыніцкім
раёне прызначана 183 заяўні-
кам (з улікам усіх членаў сямей
– 573 чалавекам) на суму 110,1
млн. рублёў.

У параўнанні з аналагічным
перыядам мінулага 2008 года
колькасць людзей, атрымаў-
шых дапамогу, паменшылась у
два разы, сума прызначанай
дапамогі – у 1,9 разу (у 2008 г.
на аказанне дапамогі было вы-
даткавана 210,8 млн. рублёў).
Такі вось “клопат” аб сваіх ма-
ламаемых грамадзянах праяў-
ляе наша “сацыяльна арыента-
ваная” дзяржава ў асобна ўзя-
тым Бялыніцкім раёне. На
ўтрыманне шматлікага чыноўн-
іцкага апарата сродкаў затрач-
ваецца ў шмат разоў болей...

(Çàêàí÷. íà ñò. 3)
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(Çàêàí÷ýííå. Ïà÷. íà ñò. 1-2)

Падобная сітуацыя складваецца і ў Шклоўскім раёне. Там за 9
месяцаў 2009 года за прызначэннем дзяржаўнай адраснай са-
цыяльнай дапамогі звярнулась 530 заяўнікаў (за аналагічны пе-
рыяд мінулага года 617 заяўнікоў), прызначана дапамога 507 за-
яўнікам (з улікам усіх членаў сямей 1388 чал.) на суму 246121,3
тыс. рублёў. Невялікія грошы на такую колькасць людзей за такі
перыяд часу...

Асабліва прыкра тое, што “трубячы” аб “велізарнай” сацыяль-
най падтрымцы насельніцтва краіны, чыноўнікі нашага рэгіёна
цалкам забываюцца на тыя, на сам рэч неабходныя, льготы, якія
яны ў свайго народа адабралі. Не буду казаць пра льготы на пра-
езд у грамадскім транспарце, магчыма, без іх можна неяк пра-
жыць. Але як пражыць без льгот на лекі, калі кошты на іх растуць
амаль кожны дзень, нашым састарэлым людзям... Нагадаю, што
да прыняцця сумна вядомага закона аб упарадкаванні льгот, усе
ветэраны працы (ва ўзросце старэй за 70 гадоў) мелі 50-працэн-
тную скідку на лекі, усе пенсіянеры маглі бясплатна ставіць зуб-
ныя пратэзы. Такія ж льготы мелі і інваліды 3 групы.

А ці не лепшай дапамогай людзям было б вяртанне права на
атрыманне бясплатных лекаў для дзяцей да 3-х гадовага ўзрос-
ту, бясплатных лекаў дзецям загінуўшых і памёршых, чарнобыль-
цам, былым вязням канцлагераў, “афганцам”...

Як кажа адзін мой сябар, усе мы, каму павязе, станем старымі
і хворымі. Дрэнна, што нашы шматлікія чыноўнікі і дэпутаты аб
гэтым не думаюць. Магчыма, яны збіраюцца захаваць вечную
маладосць...

²âàí Áàðûñà¢

Ó Áÿëûí³÷àõ

äýëåãàòàì³ ñòàë³

âîñåì ÷àëàâåê
Сход па вылучэнню дэлега-

таў на Беларускі Еўрапейскі
Форум у раённым цэнтры саб-
раў жыхароў горадскога па-
сёлка і бліжэйшых вёсак. Уся-
го было шаснаццаць чалавек,
сярод якіх былі працаўнікі роз-
ных сфераў гаспадаркі, а так-
сама прадпрымальнікі.

У прыватным доме сабралі-
ся пераважна людзі дасведча-
ныя ў палітычным жыцці краі-
ны. Яны распытвалі сябра
Рады Руху «За Свабоду» Аляк-
сея Кавальца пра сённяшні
стан беларускай апазіцыі, пра
перспектывы дэмакратызацыі
грамадска-палітычнага жыцця
і ролю ў гэтым працэсе краін
Заходняй Еўропы.

З невялічкай прамовай так-
сама выступіў сябра сойму
Парты БНФ, кіраўнік мясцовай
суполкі Барыс Вырвіч. Ён рас-
павёў пра мэты і задачы Бела-
рускага Еўрапейскага Форуму.

Дэлегатамі на Беларускі Еў-
рапейскі Форум ад Бялыніцка-
га раёну абралі 8 чалавек.

Ñÿðãåé Ñåìÿíîâ³÷

Çàðîáê³ ðàñòóöü?
У студзені-жніўні бягучага года

намінальная налічаная сярэдняя
заработная плата работнікаў галін
эканомікі Бялыніцкага раёна скла-
ла 775,3 тысячы рублёў, а гэта,
дарэчы, на 17,3% больш, чым за
адпаведны мінулагодні перыяд.

У жніўні сярэдняя заработная
плата на прамысловых прадпры-
емствах склала 823,8 тыс. рублёў.
Самага высокага паказчыка да-
сягнулі будаўнічыя прадпрыем-
ствы – жнівеньскі сярэдні заробак
склаў 1501,9 тыс. рублёў.

Значная меншая заработная
плата ў гэты перыяд склалася ва
ўстановах культуры – 629,8 тыс.
руб., адукацыі – 671,3 тыс. руб. і
аховы здароўя – 600,6 тыс.

Намінальная заработная плата ў
жніўні, у параўнанні з ліпенем, па-
вялічылася на 9,5%.
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Ðåãèîíàëüíàÿ òàêòèêà ìèíèìèçàöèè

âëèÿíèÿ ìèðîâîãî êðèçèñà

Ï¸òð Ìèãóðñêèé

Финансовые проблемы бе-
лорусских регионов во многом
порождены их ориентирован-
ностью на единый народно-хо-
зяйственный комплекс, что не
позволяет локально проводить
стратегию либерализации и
реструктурирования экономи-
ки. Проведение жесткой моне-
тарной политики на фоне осу-
ществления отдельных попы-
ток реальной приватизации в
условиях экономического кри-
зиса не способствует проявле-
нию функции саморегулирова-
ния рынка и на первый план
выдвигает проблему реализа-
ции запасов готовой продук-
ции. В то же время мировой
кризис требует находить адек-
ватные компенсаторы.и меха-
низмы обеспечения устойчи-
вости экономики.

Финансы, как универсальный
фактор стабилизации, в ре-
зультате возложения на них за-
вышенных функций перестали
быть средством движения эко-
номики и превратились в ми-
ровом масштабе в одну из про-
блемных составляющих, про-
воцирующих на фоне неустой-
чивости финансовых рынков

рецессию глобальных масшта-
бов. В свою очередь наукоем-
кие сектора экономики не пре-
терпевают таких стрессов, как
финансовые институты, что
предопределяет экономичес-
кий курс на инновационно-
структурную модернизацию
экономики, на активизацию
социальных факторов в обес-
печении большей динамично-
сти развития общества.

Влияние мирового кризиса
наиболее заметно отражается
на внешнеэкономической дея-
тельности предприятий, по-
этому инновационный выбор в
экономической политике тре-
бует сегодня дополнительной
конкретизации. Возможны
разные функции осуществле-
ния инновационных траекто-
рий, но главная из них - актив-
ная государственная поддерж-
ка модернизации базовых от-
раслей. Дальнейшее развитие
должна получить стратегия
экономического рывка – мо-
дернизация экономики с опо-
рой на технологические нара-
ботки развитых стран и транс-
национальных корпораций, что
обеспечит значительную эко-
номию времени и средств.

 Один из важнейших посы-
лов состояния мировой эконо-
мики в том, что экономическая
стратегия развития регионов
не должна базироваться толь-
ко на крупномасштабном про-
изводстве. Но технологичес-
кие особенности и производ-
ственные мощности крупных
предприятий вполне могут со-
здавать малые по объему им-
портозамещающие производ-
ства и формировать новые ры-
ночные ниши для собственных
товаропроизводителей. Гиб-
кие, маневренные, чутко реа-
гирующие на спрос малые
предприятия, обладающие

низкой капиталоемкостью и
высокой производительнос-
тью в краткие сроки могут ос-
воить экономические ниши,
которые пока недоступны
крупным производителям, но
успешно эксплуатируются
иностранными поставщиками
продукции.

 Мировой кризис способ-
ствует формированию соб-
ственной промышленной по-
литики на основе диагностики
региональных и мирового рын-
ков, поэтому в управлении эко-
номикой надо исходить из пол-
ного, а не урезанного спектра
форм и методов воздействия
на регулируемые процессы.
Характерной особенностью
перехода к рыночной экономи-
ке является создание одинако-
вых экономических условий
для всех видов хозяйствова-
ния. Частные фирмы должны
стать подрядчиками более
крупных предприятий, обеспе-
чивая их комплектующими и
деталями, выполняя для заказ-
чиков опытно-конструкторские
работы и отдельные техноло-
гические операции. В ближай-
шие сроки необходимо обес-
печить равный доступ всем
субъектам к участию в государ-
ственных тендерах по оказа-
нию услуг и по поставкам това-
ров в рамках госзаказа.

 Эффективность деятель-
ности малых предприятий во
многом связана с включением
их в процессы глобализации и
местной власти нужно про-
явить инициативу в разреше-
нии этой проблемы. Ведь про-
грамма импортозамещения в
прежнем формате, когда глав-
ной целью ее реализации ста-
вилось сохранение рабочих
мест, свою задачу выполнила.

(Îêîí÷àíèå íà ñò. 5)
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Ðåãèîíàëüíàÿ òàêòèêà ìèíèìèçàöèè

âëèÿíèÿ ìèðîâîãî êðèçèñà
(Îêîí÷. Íà÷. íà ñò. 4)

Дальнейшее реальное про-
движение этой программы мо-
жет привести к снижению кон-
курентоспособности и само-
изоляции отечественной эко-
номики, что еще в большей
степени усугубит финансовые
проблемы государства.

 Мониторинг внутреннего
рынка позволяет выявить ры-
ночные ниши, способные акти-
вировать внутреннее потреб-
ление и стимулировать внут-
ренний сбыт. Каждый регион
должен реализовать имеющи-
еся возможности, которые по
различным причинам выпада-
ют из поля деятельности оте-
чественных товаропроизводи-
телей. Как правило, это слиш-
ком узкие сегменты рынка, что
бы обеспечить достаточный
объем прибыли, но они имеют
важную характерную особен-
ность – небольшую привлека-
тельность для конкурентов.
Реструктуризация промыш-
ленности в данном ракурсе –
это процесс комплексной
адаптации продуктивных сил
ее отраслей к закономернос-
тям функционирования рыноч-
ного хозяйства, который при-
водит к росту эффективности
и соответствия производства
внутреннему потреблению. И
стратегия диверсификации че-
рез концентрацию производ-
ства закономерно дополняет
существующий ассортимент
новой продукцией без допол-
нительных затрат на «захват»
рынка.

 Особое внимание необхо-
димо уделить производству в
Республике Беларусь запас-
ных частей и аксессуаров к
иномаркам. Этот рынок прак-
тически отдан китайскими и
российскими производителя-
ми, которые поставляют на ре-

гиональные рынки товары на
все марки автомобилей. В то
же время практически любой
металлургический завод Рес-
публики Беларусь имеет воз-
можности наладить аналогич-
ное производство. Имеет пер-
спективу производство авто-
мобильных масел, смазок и
различных присадок для дви-
гателей по западным техноло-
гиям, тем более, что подобное
производство с успехом уже
освоено российскими и укра-
инскими производителями,
которые являются основными
поставщиками данной продук-
ции на белорусские регио-
нальные рынки. Крупным пред-
приятиям необходимо опреде-
лить круг видов деятельности,
какие остаются в пределах
предприятия, а которые начи-
нают исполняться извне в фор-
ме трансакций с другими, в
первую очередь, малыми
предприятиями. Это может
быть в реальности сделано на
базе разумного сочетания по-
литики импорта технологий из-
за рубежа с собственными на-
учно-инновационными про-
граммами на обновление про-
изводственного аппарата и
выпускаемой продукции. Ак-
тивная адаптация кратковре-
менного характера через эла-
стичность технологий позво-
лит белорусским предприяти-
ям более эффективно функци-
онировать в рыночных услови-
ях. Темпы экономического раз-
вития региона во многом зави-
сят от инвестиционной дея-
тельности, но объемы капи-
тальных вложений не всегда
играют определяющую роль.
Государственный сектор дол-
жен стать базой формирова-
ния смешанной экономики. На
имеющихся площадях госу-
дарственных предприятий, ис-

пользуя, в том числе, и отходы
производства, можно более
эффективно эксплуатировать
имеющиеся ресурсы. Предос-
тавление в аренду заводских
площадей частным фирмам
позволит преобразовать мар-
кетинговую концепцию страте-
гического позиционирования
предприятия и реально задей-
ствовать движущие силы рос-
та через создание благоприят-
ной деловой среды для разви-
тия малого бизнеса.

  Ìèãóðñêèé Ï. Ñ., êàíäèäàò

ýêîíîìè÷åñêèõ íàóê

СПРАВКА «Рэгіёна». Петр

Степанович  Мигурский родил-

ся в 1956г. в д. Новые Чемода-

ны (Шкловский район). Окон-

чил Белгоссельхозакадемию

по специальности «ученый-аг-

роном»; 19 лет проработал в

сельском хозяйстве; в 27 лет

стал председателем колхоза

им. 50-летия СССР в Добруш-

ском районе, был председате-

лем колхоза «Победа» в

Шкловском районе, основал

фермерское хозяйство «Ми-

гурское». Доцент Могилевско-

го госуниверситета продо-

вольствия, кандидат экономи-

ческих наук. Женат, имеет тро-

их детей. Постоянно прожива-

ет в деревне Добрейка Шклов-

ского района.

Пётр Мигурский является ав-

тором целого ряда книг, в ко-

торых исследуются социаль-

но-экономические проблемы

нашего региона.
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Да нас у рэдакцыю “Рэгіёна” звярнулася шэраг чытачоў газеты з пытаннем, чаму няма працягу

артыкула “Батька отнял у сына мамку”. Спяшаемся супакоіць нашых шаноўных чытачоў, заканчэн-

не артыкула змяшчаецца ніжэй у гэтым нумары газеты. Матэрыял не быў надрукаваны ў мінулам

нумары “Рэгіёна” ў сувязі з недахопам месца для іншых інфармацыйных матэрыялаў.

Ïà ïðîñüáàõ ÷ûòà÷î¢

Áàòüêà îòíÿë ó ñûíà ìàìêó
(Îêîí÷. Íà÷. â ¹6)

Ãàëèíà Ëóêàøåíêî, Èðèíà Àáåëüñêàÿ è Èðèíà Äîðîôååâà

Àëåêñàíäð Ãðèãîðüåâè÷ è Êîëÿ

и единственного официаль-
ного визита Лукашенко во
Францию. Тогда в нарушение
всех дипломатических кано-
нов Батька велел выселить из
апартаментов министра ино-

странных дел Белоруссии и
заселить туда Ирину. Дело в
том, что комната министра со-
седствовала с комнатой само-
го Лукашенко. После этого
уже никто не удивился, узнав,
что Ирина Абельская пере-
ехала жить в резиденцию пре-
зидента в Дроздах.

В конце 90-х годов чинов-
ники считали Абельскую чуть
ли не самой влиятельной жен-
щиной в республике. Через
нее передавали просьбы Лу-

кашенко, в некоторых ситуа-
циях пытались охладить его
пыл. До поры до времени это
у Ирины получалось. Но затем
она сама испытала на себе
крутой нрав президента.

Дело в том, что Александр

Григорьевич — большой лю-
битель женщин. И одного “ле-
чащего врача” под боком ему
было явно недостаточно.
Молва приписывает ему еще

несколько романов в период
тесных отношений с Абельс-

кой. А Ирина, по словам при-
ближенных чиновников, дама
довольно ревнивая. Сначала
Лукашенко пытался задобрить
любимую, заодно загрузив ее
дополнительной работой, что-
бы она ослабила свой контроль
над его телом. В 2001 году

Батька назначает Ирину

Абельскую главврачом прези-
дентской клиники, а ее мать,
Людмилу Постоялко (“тещу”,
как называли ее в народе), де-
лает министром здравоохране-
ния. Но, видимо, их отношения
уже тогда дали трещину. Все
чаще Батька позволяет себе
оскорблять своего любимого
врача на людях. То во время
лыжного забега крикнет грубо
“эй, ты, подай чаю!”, то хамски
прокомментирует плохое само-
чувствие Абельской, тяжело
перенесшей с ним полет на вер-
толете.

Видимо, рождение Коли

было последней попыткой Ири-

ны удержать Батьку. Но все
вышло наоборот. По слухам,
после рождения сына Лука-

шенко выдал Ирину замуж за
одного из своих охранников.
Как барин, который пристраи-

вает понесшую от него крепо-
стную девицу. А сам в открытую
начал крутить романы.

Очередной пассией Лука-

шенко называют белорусскую
певицу Ирину Дорофееву. В
2007 году, посетив ее театр
песни, Батька самолично под-
писал госпрограмму “Ирина

Дорофеева — лицо Белорус-

сии”. Изображения певицы
появились на улицах Минска,
на пакетах, на бейсболках. До-

рофеева сопровождает пре-
зидента во время его отпусков
в Сочи, живет в президентской
резиденции во время “Сла-

вянского базара” в Витебс-

ке. На день рождения 30-лет-

няя Дорофеева подарила Лу-

кашенко песню: “Ангел мой

несравненный, неземной и не-

реальный”.

А что же Абельская? Ее судь-
ба незавидна, как участь всех
отставных фавориток. В том
же, 2007 году Лукашенко ли-
шил Абельскую должности
главврача президентской кли-
ники. Произошло это на 36-й

день после смерти “тещи” —
Людмилы Постоялко. Сейчас
Ирина работает обычным вра-
чом в УЗИ-кабинете.

(Îêîí÷. íà  ñò. 7)
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Áàòüêà îòíÿë ó

ñûíà ìàìêó

(Îêîí÷. Íà÷. íà ñò. 6)

Êîëÿ ïðèíèìàåò ïàðàä
А сына Коленьку, которого

президент так долго скрывал,
Лукашенко у нее отобрал.

В те немногие часы, когда
Батька не возит сына с собой,
за ним присматривает жена
бывшего директора Беловеж-

ской пущи. Воспитание же
мальца президент полностью
взял в свои руки, и воспитание
это — довольно суровое. “Ког-

да Коле был год, я брал его за

руку и отводил в парилку. Ес-

тественно, он жаловался и

плакал. Зато теперь, когда ему

четыре года, он может выдер-

жать температуру около 100

градусов в парилке и 28 гра-

дусов в бассейне. Плюс он

выдерживает и ледяную ван-

ну”, — рассказывал о методах
воспитания Лукашенко инос-
транным журналистам…

Åëåíà Ãàìàþí, «Ìîñêîâñêèé

êîìñîìîëåö»

Àá’ÿâà
Калі вы ведаеце факты вы-

карыстання дзяржаўнымі

пасадавымі альбо прыраў-

ненымі да іх асобамі свайго

службовага становішча для

супрацьзаконнай дзейнасці,

вы заўсёды можаце звяр-

нуцца да сяброў аргкамітэ-

та па стварэнню грамадскай

арганізацыі “Камітэт гра-

мадзянскага кантроля” па

тэлефонах: (0222) 22-36-

24, 22-28-07.

Êðûì³íàë

Êðàæà äèçåëüíîãî òîïëèâà

ïðåäîòâðàùåíà â Øêëîâñêîì ðàéîíå
«Вблизи деревни Сортиславль Шкловского района сотрудни-

ки милиции ночью обнаружили несанкционированную врезку в
топливопровод «Унеча-Полоцк», а рядом с местом врезки сто-
яла автомашина, в которой находились емкости - бочки и канис-
тры, общей вместимостью 1250 литров с дизельным топливом»,
- рассказали собеседники агентства.

Милицией возбуждено уголовное дело по части 2 статьи 205
(кража) Уголовного кодекса, ведется следствие по установле-
нию владельца автомашины и лиц, совершивших несанкциони-
рованную врезку в топливопровод, а также кражу из него диз-
топлива, отметили в УВД.

Àðåñòîâàí íà÷àëüíèê

àâòîìîáèëüíîãî óïðàâëåíèÿ

Ìèíîáîðîíû Áåëàðóñè
Белорусской военной прокуратурой возбуждено уголов-

ное дело в отношении начальника автомобильного управ-

ления Министерства обороны Беларуси. Ему инкримини-

руется неоднократное получение взяток.

Как сообщила пресс-служба Генеральной прокуратуры, в от-
ношении крупного чиновника Минобороны возбуждено уголов-
ное дело по подозрению в совершении им преступления, пре-
дусмотренного ч.3 ст.430 УК РБ (получение взятки в особо круп-
ном размере, либо организованной группой, либо лицом, зани-
мающим ответственное положение), санкция которой предус-
матривает наказание до 15 лет лишения свободы с конфиска-
цией имущества.

Согласно предварительным данным, полковник в течение
2003-2005 годов неоднократно получал взятки за положитель-
ное решение вопросов по продаже военной техники и имуще-
ства. В общей сложности начальник управления Минобороны
получил 22,4 тыс. долларов.

Учитывая должность подозреваемого и тяжесть инкриминиру-
емых ему деяний, военная прокуратура приняла решение о зак-
лючении полковника под стражу.

Ñåðãåé Ñàöóê

Ýêñ-çàìåñòèòåëÿ ìýðà Áîáðóéñêà îáâèíèëè â

ñîçäàíèè ïðåñòóïíîé ãðóïïèðîâêè

Бывший заместитель председателя Бобруйского горисполко-
ма подозревается в крупном мошенничестве и даче взяток.

Об этом сообщили БелТА в Генеральной прокуратуре Белару-
си.

В сентябре текущего года Генпрокуратура возбудила 10 уго-
ловных дел в отношении бывшего зампредседателя Бобруйско-
го горисполкома: по ч.3 ст.424 («Злоупотребление властью или
служебными полномочиями»), ч.2 ст.431 («Дача взятки»), ч.3
ст.209 («Мошенничество»), ч.2 ст.285 («Создание преступной
организации либо участие в ней»).
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Ãðàìàäñêà-ïàë³òû÷íàÿ ãàçåòà.

Âûäàåööà íà áåëàðóñêàé ³ ðóñêàé ìîâàõ,

ðàñïà¢ñþäæâàåööà áÿñïëàòíà

Надрукавана на ўласным абсталяванні па адрасе: Бя-
лыніцкі р-н, в. В. Машчаніца. тэл. 37-110. Наклад 299
асобнікаў. Адказны за выпуск Вырвіч Б. І. Падпісана ў друк
19.10. .2009 г. у 14.00

Óñÿãî ïàòðîõó

Øêëîâñêèé äæåíòëüìåí
Есть такой анекдот: «Василий

Иванович встречает Петьку,
вернувшегося из Англии. Петь-
ка – в шикарном «прикиде», с
кучей дорогих вещей и с чемо-
даном валюты. «Петька, откуда
всё это?», – спрашивает Васи-
лий Иванович. Петька расска-
зывает: «Сел я там с местными
играть в карты. Вот один гово-
рит: «Двадцать одно!» – а кар-
ты не показывает. Я: «Покажи-
те!» А мне объясняют: «Джен-
тльмен джентльмену должен
верить на слово». И после это-
го, Василий Иванович, мне как
попёрла карта, как попёрла!».

Этот анекдот вспоминается
при рассказе Александра Лу-
кашенко о последних, с позво-
ления сказать, «президентских
выборах» (эта сказка прозвуча-
ла в телепередаче «Формула
власти» и была опубликована в
российской газете «Извес-
тия»): «За меня на последних
выборах проголосовало, для
сведения, 93%. И я признался
потом, когда меня просто нача-
ли давить, что мы фальсифи-
цировали выборы. Я отдал ко-
манду, чтобы не 93% было, а
где-то там 80, я не помню,
сколько. Потому что за 90 —
это уже психологически не вос-
принимается. Но это была
правда».

Ключевые слова здесь, разу-
меется – «Я отдал команду».
Таким образом, Александр
Григорьевич простодушно
признался – причём уже во
второй раз! – что он непосред-
ственно командует Централь-
ной избирательной комиссией
и самолично определяет ре-
зультаты «выборов». Как ре-
ально проголосовали гражда-
не Беларуси – это дело деся-
тое.

Сие, впрочем, и без его при-
знания было абсолютно ясно.
Но при этом предлагается ве-
рить на слово, что приказ был
именно таким: снизить про-
цент голосов, поданных за все-
народно любимого Александра
Григорьевича.

Однако почему-то такому
джентльмену, как мистер Лука-
шенко, на слово не верят кате-
горически. Результаты ни од-
них «выборов» и «референду-
мов» с 1996 года не были при-
знаны международным сооб-
ществом.

Белорусские демократы тре-
буют того же: возможности
контроля. Покажите-ка карты,
то бишь бюллетени. Дайте на-
блюдателям их пересчитать.
Включите в состав комиссий
представителей различных по-
литических сил. Отмените бес-
контрольное досрочное голо-
сование. Ещё вон и в Генпроку-
ратуру заявление подали по
поводу этого самого призна-
ния в фальсификациях. Ну что
же это такое, ёлки-палки.
«Джентльмен джентльмену
должен верить на слово». Так
это джентльмену… да и то не в
таких вопросах… на Западе
вон каждый бюллетень пере-
считывают…

А как бы было хорошо, если
б верили! Причём, не только в
избирательной сфере, но и во
всех прочих. Например, в

спортивной, которая так остро
волнует «батьку». Тогда сбор-
ная Беларуси по самому мас-
совому виду спорта быстрень-
ко заделалась бы чемпионом
мира. Представляете себе
футбольное первенство, кото-
рое проводилось бы по тем же
«понятиям», что белорусские
«выборы».

Мы назначаем судей (по-
скольку они самые объектив-
ные, опытные и квалифициро-
ванные – примерно так объяс-
нялся состав избирательных
комиссий и нежелание допус-
кать в них «посторонних», в
виде представителей полити-
ческих партий). Мы, как нам
угодно, толкуем правила. Зри-
телей на такие матчи лучше не
допускать. В коммерческом
плане от этого будут явные
убытки – зато потом можно
объявить, что Беларусь выиг-
рала в финале у Бразилии со
счётом 10:0. И докажите, что
было не так! А чуть позже уточ-
нить, что «мы фальсифициро-
вали результат»: вообще-то в
нашу пользу было 20:0, но, по-
скольку «это уже психологи-
чески не воспринимается»,
«отдали команду» нарисовать
другие цифры.

Я всегда болею за белорус-
скую сборную – но порадовать-
ся, если б такая невозможная
ситуация стала возможной, за
неё отнюдь бы не смог. Пусть
бы она добилась самых боль-
ших успехов – но никак не та-
ким образом.
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